



**Superar la violencia – ¿pero cómo?
Mesa redonda Centroamérica
Ev. Akademie Hofgeismar, 18 - 20 de noviembre 2016**

La violencia marca cada día más la vida cotidiana en Centroamérica. Hoy en día, mueren más personas de manera violenta que durante la época de los conflictos armados. Delincuencia común, crimen organizado, guerra contra el narcotráfico, violencia contra mujeres, bandas juveniles, conflictos por tierra y recursos naturales, desplazamiento forzado – ¿Cómo pueden organizaciones europeas apoyar a sus socios locales que están confrontando las múltiples formas de violencias? ¿Qué ayuda pueden brindar los instrumentos del trabajo de DD.HH., de la promoción de la paz y de la cooperación al desarrollo?

inscripción: <http://www.akademie-hofgeismar.de/programm/detailansicht.php?category=start&exnr=16131>

Viernes, 18 de noviembre

18.00 Inicio de la conferencia y cena

19.00 Bienvenida & introducción

19.30 Violencia en Centroamérica – Situación, experiencias, formas de manifestación

- Claudia Samayoa, fundadora y directora de la Unidad de Protección a Defensores y Defensoras de Derechos Humanos (UDEFEHUA), Guatemala
- Martín Fernández Guzmán, pedagogo, abogado, miembro fundador y coordinador del Movimiento Amplio por la Dignidad y la Justicia (MADJ), Honduras

21.00 Espacio informal

Sábado, 19 de noviembre

08.00 Desayuno

09.00 Violencia en Centroamérica – Estructuras, causas, actores y quién se beneficia

- Prof. Dr. Heidrun Zinecker, Instituto de Ciencias Políticas, Universität Leipzig
- Comentario: Martín Fernández, MADJ, Honduras

10.30 Pausa

11.00 Defensa de Derechos Humanos, promoción de paz, cooperación al desarrollo – ¿cómo podemos apoyar a nuestros socios?

Discusión moderada

- Sieglinde Weinbrenner, encargada de Derechos Humanos, Pan para el Mundo, Berlín
- Matteo Dressler, programa “Transformación incluyente de Conflictos”, Fundación Berghof, Berlín
- Ministerio de Cooperación Alemán (no confirmado)
- Claudia Samayoa, UDEFEGUA, Guatemala

12.30 Almuerzo

15.00 Talleres – Contexto, análisis de actores, opciones de acción

1. **Violencia de Estado, corrupción, impunidad**
 - Claudia Samayoa, UDEFEGUA, Guatemala
2. **Narcotráfico y el negocio de la violencia**
 - Pien Metaal, coordinador América Latina, programa “Narcotráfico y Democracia”, Transnational Institute (TNI), Ámsterdam/Países Bajos
3. **“Desarrollo violento” – Conflictos de tierra y desplazamiento**
 - Martín Fernández, MADJ, Honduras
 - Omar Jerónimo, Coordinadora Central Campesina Chortí Nuevo Día (CCCND), Guatemala
4. **El papel de la Unión Europea**
 - Marta Ibero, secretaria ejecutiva de la Iniciativa de Copenhague para Centroamérica y México (CIFCA), Bruselas
5. **La política de la “mano dura” – Violencia en El Salvador**
 - José Santos Guevara Madariaga, director de la Asociación Intercomunal de Comunidades unidas para el Desarrollo Económico y Social del Bajo Lempa (ACUDESBAL), El Salvador
 - Eduardo Enrique Amaya, Pastoral Social de los Pasionistas, El Salvador

16.30 Refrigerio

17.00 Talleres

18.30 Cena

19.30 Ixcanul

- Película de Jayro Bustamante (Guatemala 2015)

21.00 Fusión Latina

- DJ Trece, San Salvador/Berlín

Domingo, 20 de noviembre

08.00 Desayuno

09.00 Inspiración – Oración política

- Omar Jerónimo, CCCND, Guatemala
- Ralf Häußler, Centro de Educación para el Desarrollo, Stuttgart

09.30 Democrática y basada en los Derechos Humanos – ¡otra política de seguridad es posible!

- Marco Pérez, Fundación Heinrich-Böll, El Salvador

10.30 Pausa

11.00 Superar la Violencia – ¿pero cómo? Conclusiones, estrategias y líneas de acción

WorldCafé

12.30 Cierre de conferencia y almuerzo